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香港律師會昨日舉行理事會，改選會長及副會長。

原副會長陳澤銘獲選為新任會長，原副會長黎雅明

（Amirali Nasir）連任，湯文龍、余國堅則新當選副會長

職務。陳澤銘在會見傳媒時表示，香港面臨前所未有的

挑戰，所有律師都會義不容辭保護法治這一核心價值。

香港律師會將秉持專業精神、保持政治中立，不偏不倚

地就社會議題從法律角度發聲，未來將加強與特區政府

和其他團體的合作。他提到，國家「十四五」規劃以及

粵港澳大灣區建設，都對香港法律界的未來非常重要，

特別是在「十四五」規劃下，香港將扮演獨特的角色，

作為亞太區、以至全球仲裁中心，這亦是香港法律界未

來的機遇。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「支聯會」
多名常委上周三收到警方國安處信件，要求
他們提供資料。特區行政長官林鄭月娥昨日
出席行政會議前被問及警方相關做法是否是
所謂「鎮壓公民社會」時強調，特區政府尊
重公民社會，然而有一些社團的存在是為了
破壞香港的安全，甚至煽動香港「獨立」及
勾結外部勢力危害香港甚至國家安全，特區
政府對此不會容忍，警方會嚴格執法。
警務處國家安全處日前根據香港國安法第

四十三條實施細則附表五訂明的程序和方
式，要求「支聯會」常委等向警方提供資
料。林鄭月娥昨日出席行政會議前強調，香
港國安法不是一部「無牙」的法律，她也不
同意警方針對「支聯會」的執法行動是所謂

「鎮壓公民社會」。
她強調，特區政府尊重公民社會，香港有

大量智庫、研究機構及非政府機構，它們都
肩負公民責任，惟一些社團是為了破壞香港
的安全，甚至煽動香港「獨立」及勾結外部
勢力危害香港及國家而存在，面對這些團
體，政府不會容忍，警方亦會嚴格執法。

逾七成人支持「支聯會」解散
點新聞就「支聯會」通過解散決議在網上

進行調查，截至昨晚10時，有10,662名網民
參與調查，其中7,561名網民表示支持「支聯
會」解散，佔總數70.92%，2,752名網民表
示不支持，佔25.81%，另有349人無意見。

香港文匯報早前向各個名列「支聯會」會

員名單的組織和團體查詢他們是否仍為「支
聯會」的會員，香港婦女基督徒協會日前在
回覆香港文匯報查詢時表示，該會歷年來人
員有所變動，對於早期的參與和沒有參與並
不清楚。現時的執委會並沒有參加「支聯
會」。
另外，林鄭月娥昨日被問及「熱血公

民」原立法會議員鄭松泰被資審會裁定喪
失立法會議員資格及選委會當然委員資格
的理據時表示，國安委的工作不予公開。
審查期間，國安委曾向當事人提供掌握的
資料，並讓他回饋意見，國安委根據條例
的正面和負面清單作決定，「這兩個清單
很清楚，我們掌握了證據才在國安委作出
決定。」

警國安處索「支聯會」資料 特首：不容有團體禍國安
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律師會改選 陳澤銘膺會長
未來加強與政府合作 冀業界把握「十四五」機遇

●香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 唐文）國家「十四
五」規劃提出，支持香港發展中外文化藝
術交流中心，令本港文藝界迎來劃時代機
遇，過去十多年萎縮沉寂的香港出版界亦
煥發新生。昨日香港出版界舉辦「十四五
規劃與業界新機遇分享會」，中聯辦宣傳
文體部副部長張國義、商務及經濟發展局
副局長陳百里，與多名從業者和政商界人
士進行深度交流，有與會者建議特區政府
成立類似文化局的新政府部門，專責推進
文藝推廣。

張國義：「十四五」機遇利業界發展
香港出版總會、香港圖書文具業商會及
香港書刊業商會昨日聯合舉辦「十四五規
劃與業界新機遇分享會」，探討新時代
下，業界轉型升級的機遇和挑戰。
張國義表示，原以為香港出版界和內地

出版市場是兩條不會交叉的軌道，在香港
融入國家發展大局情況下，存在巨大發展
空間和機遇，香港圖書出版質量很高，圖
書進口至內地大有希望，「十四五」規劃
就是將願望變成可能。
他特別提醒從業者，香港圖書進入內地

市場時，需要注意用詞和表述方式，應符
合內地的語言習慣，並相信90%香港圖書
無法在內地上市，就是因為沒有瞄準內地
市場的意識。
立法會體育、演藝、文化及出版界議員
馬逢國表示，將香港打造成為中外文藝交
流中心，是一種雙向共贏的安排，為香港
好，也為國家好，這一定位體現了中央對
香港的高度信任。香港並非文化沙漠，有
許多出色的本地文藝工作者，在未來與西
方的交流中，他們除了要發揚香港自身文
化，亦要注重幫助國家傳播中華文化。

在具體推進措施方面，馬逢國建議，特
區政府應成立類似文化局的新政府部門，
專門負責文藝事業推廣。目前，香港在海
外有20多個經濟貿易辦事處，希望辦事處
未來能增加推廣文化的職能，幫助港人在
海外弘揚香港及中華文化。特區政府還應
設立中外文化藝術交流基金，支持業界。
香港文聯常務副會長霍啟剛表示，2008

年至 2018 年十年間，香港文創產業在
GDP中佔比約4.4%，大部分產業份額如
藝術品、電台、廣告等均增長約1.6倍，
與整體GDP增長率相若，惟出版業萎
縮，產值由150億元跌至130億元。要改善
出版業情況，不僅需要行業自身做到「講
好中國故事」，還要特區政府從不同渠道
的支持，推動文化事業產業化，如成立專
責機構，從資金、人脈等方面幫從業者獲
取資源，讓業界在稅務、用地條件等方面

取得優惠等。
針對這些建議，陳百里回應說，特區政

府非常樂意增撥資源發展文化事業，以往
駐外經貿辦事處不僅服務商經局，亦會服
務其他政策局，尤其在文創方面，經貿辦
可以增加人手，進行對接。特區政府會協

助業界把握機遇，配合「內循環」拓展內
地市場，早前貿發局已推出一站式線上平
台「Go GBA」，幫助商家尋找大灣區的
商機對接機會；政府亦會持續透過「創意
智優計劃」和「電影發展基金」，支援本
港創意界別舉辦活動。

香港律師會新任正副會長昨日在理事
會會議後會見傳媒，陳澤銘從上屆

會長彭韻僖手上接過代表律師會的盾
徽。

強調會秉持政治中立
陳澤銘昨日在理事會會議後會見記者
時表示，感謝理事會的信任和支持，他
會帶領律師會秉持專業精神，政治中
立、不偏不倚地從法律角度就社會議題
發聲。
香港律師會未來的重要工作，包括維
護法治；維持香港律師的專業水平，令
市民和社會獲得更優質的法律服務；加
強與特區政府和其他團體的合作。
陳澤銘指出，香港在國家「十四五」
規劃中扮演重要角色，是亞太區重要的
仲裁中心。同時，國家正積極推進粵港
澳大灣區建設，並於今年舉辦了首次粵
港澳大灣區律師執業考試，容許通過考
試的香港律師在大灣區內地城市執業，
這對香港法律界的未來非常重要。

從專業角度進行管理
陳澤銘強調，香港是全國唯一一個普
通法城市，而普通法對香港繁榮、安定
非常重要，香港律師會會致力維護香港
優良的普通法傳統，同時也會加強與其

他地方法律組織的聯繫。
對於行政長官林鄭月娥早前表示，若

香港律師會的運作偏離宗旨，被政治騎
劫或凌駕其專業，特區政府會重新審視
雙方的關係，陳澤銘說，香港有言論自
由，會聆聽其他人的意見，「有則改
之，無則加勉。」香港律師會作為一個
自我監管團體，會從專業角度進行管
理。
3名新任副會長亦分別發表感言。黎雅

明表示，自己未來會致力為業界爭取權
益；湯文龍表示，希望日後幫助更多年
輕律師創造機會；余國堅表示，自己擅
長金融相關的法律服務，希望為作為國
際金融中心的香港爭取更好的平台和提
供更優質的法律服務。
剛卸任會長的彭韻僖表示，很高興完

成3年任期，又形容香港過往數年經歷
風雨但仍一直向前。她認為新任的會長
和副會長全部都有能力、有承擔，因此
自己對他們充滿信心。
陳澤銘於1997年取得香港執業律師
資格，在2016年加入香港律師會理事
會，於 2018 年起擔任副會長，並於
2019年及2020年連任。他是企業律師
委員會創會主席及大中華法律事務委
員會的主席，以及香港法律改革委員
會的成員。

出版界倡設專責部門推廣文藝事業

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港律
師會上周二改選5名理事，結果3名以
「開明派」作包裝的「煽獨派」參選人悉
數落選。在律師會理事會召開會議改選會
長及副會長前夕，香港大學法律學院首席
講師張達明於前晚在facebook貼文，稱當
日已辭任律師會理事及會內兩個委員會委
員的職務，即時生效。
2018年5月起擔任律師會理事的張達
明，於前晚在fb宣布提前辭去該會理事職
務。他聲稱辭任是希望投放更多時間陪伴
家人及朋友、推廣義務法律服務，又稱期
望理事會繼續有不同背景和意識形態的成
員云云。
剛卸任的律師會會長彭韻僖昨日表

示，已於前日接獲張達明的通知並即時
生效，律師會尊重張達明的決定，並感
謝他對律師會的貢獻。昨日新上任的律
師會會長陳澤銘表示，律師會規章容許
任何理事提早離任，亦有替補機制，又
指律師會會確保會內每次選舉都公開透
明，任何參選人或會員對於選舉制度有
疑問或意見，都歡迎向理事會提出，理
事將會盡力改善。
香港文匯報早前揭發律師會內數名「煽

獨派」理事劣跡斑斑。
去年11月，香港特區政府根據全國人

大常委會的決定，依法宣布4人喪失立法
會議員資格，張達明當時聯同其他「煽獨
派」理事發表聯署聲明，聲稱此舉「『違
反』法治、『一國兩制』原則、基本法第
七十九條的規定、基本法保障的政治權利
和自由，以及程序公義」云云。

妄批國安法「打壓人權」
今年1月，多名參與非法「初選」的攬

炒分子因為涉嫌干犯「串謀顛覆國家政
權」罪被警方國安處依法拘捕，張達明隨
即發聲明「強烈譴責」，更稱是次拘捕為
「打壓人權」。同月，他在電台節目聲稱
「顛覆國家政權罪」的條文已經「超越」
他對普通法或犯罪條文的理解，又聲稱警
方的拘捕行動是想沒收有關人等的旅遊證
件，以「製造寒蟬效應」。
張達明還曾為違法分子護航。今年2

月，律政司引用香港國安法第四十六
條，以陪審團安全為由要求唐英傑案不
設陪審團。張達明隨即聲稱，以「陪審
團及其家人的人身安全」為由要求不設
陪審團理由「不合常理」；今年7月，香

港大學學生會評議會通過「哀悼」及
「感激」刺警兇徒的冷血議案，涉嫌觸
犯法律，港大校委會宣布基於法律風
險、影響校譽等原因，暫時禁止有關學
生進入校園，張達明即企圖為有關人等
開脫，聲稱校委會「未經正常程序即作
裁決」，有「越權」之嫌，同時向港大
辭去校務委員會委員職務。

曾公開內部文件違專業操守
張達明任律師會理事期間更曾違反其

專業操守。去年3月27日，張達明收到
律師會發給理事成員的「會長通訊」預
發本後，看到時任會長彭韻僖在預發本
中指，時任公民黨立法會法律界議員郭
榮鏗在未正式聯絡律師會前，即對外聲
稱已經聯絡律師會，提出了疫情下的紓
困措施，故要求郭榮鏗澄清。
張達明隨即將原定在同年3月30日才

向會員發布的「會長通訊」內容，通知
非律師會會員的郭榮鏗。其後，張達明
再在未獲授權下公開律師會的內部文
件。律師會認為事態嚴重，成立獨立小
組處理，最終通過對張達明的不信任動
議，批評他違反保密責任。

屢為「煽獨派」張目 張達明辭任理事
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律師會理事名單
（2021/2022）

會長

陳澤銘

副會長

黎雅明、湯文龍、余國堅

理事

彭韻僖、喬柏仁
莊偉倫、黃巧欣
鄭偉邦、帝理邁
江玉歡、林洋鋐
彭皓昕、蔡頴德
黃耀初、陳國豪
傅嘉綿、岑君毅

袁凱英●卸任會長彭韻僖（右）對新任會長陳澤銘（左）充滿信心。 大公文匯全媒體記者 攝

●香港出版界昨日舉行「十四五規劃與業界新機遇」分享會，幫助業界人士把握「十四
五」發展機遇。 中通社

資料來源：
點新聞


